



## SQMentors de SQM Yodo Nutrición Vegetal **Impulsando el talento femenino en carreras STEM**

**R**ecientemente la compañía química celebró el cierre exitoso de la edición 2024 de SQMentors, su programa de mentorías que busca potenciar el talento femenino en carreras STEM (ciencia, tecnología, ingeniería y matemáticas). Durante seis meses, esta iniciativa transformó la vida de 15 mujeres, quienes participaron en un intenso proceso de aprendizaje, mentorías personalizadas y desarrollo profesional enfocado en la industria minera.

La iniciativa, diseñada para fomentar la inclusión femenina en un sector tradicionalmente masculino, comenzó con un programa de capacitación que reunió a 50 estudiantes de distintas regiones de Chile. Durante esta etapa, las participantes fortalecieron habilidades clave como liderazgo, comunicación efectiva, inteligencia emocional y finanzas personales. Posteriormente, 15 mujeres destacadas avanzaron a una segunda fase que incluyó mentorías personalizadas impartidas por líderes de SQM Yodo Nutrición Vegetal.

El cierre del programa estuvo marcado por una emotiva ceremonia, en la que las participantes recibieron un reconocimiento por su compromiso y progreso. En esta ocasión, Luz Vidal, subsecretaria de la Mujer y Equidad de Género, destacó el impacto de la iniciativa: "Es importante hoy día tener una instancia donde mujeres que ya están insertas en la minería, acompañen a otras que están saliendo de sus carreras profesionales, para que puedan conocer cómo se da este espacio laboral y que se sientan seguras y protegidas".

Por su parte, Rodrigo Jasen, vicepresidente de Personas y Cultura de SQM Yodo Nutrición Vegetal, recaló la importancia de esta iniciativa y que está alineada al propósito de la compañía. "Este programa refleja nuestro propósito de desarrollar capacidades que transformen recursos en vida y progreso, y busca abrir espacios concretos para que más mujeres se incorporen al mundo minero y aporten con su talento e innovación", comentó.

El impacto del programa trasciende la etapa formativa, ya que todas las participantes tuvieron la posibilidad de realizar prácticas profesionales o postular a posiciones laborales en SQM Yodo Nutrición Vegetal, y 10 de ellas decidieron seguir su desarrollo profesional en la empresa en el contexto de sus prácticas.

### El camino de SQMentors

Esta edición de SQMentors fue lanzada en el marco de Exponor 2024 en la ciudad de Antofagasta, un evento que contó con la presencia de diversas autoridades que valoraron el impacto potencial del programa. Desde entonces, el proyecto pasó por cuatro fases clave para su desarrollo.

La primera etapa fue la convocatoria en universidades, que se llevó a cabo

mediante charlas en ocho casas de estudios de todo el país, con el objetivo de dar a conocer el programa, la empresa y la industria minera. Durante esta fase, algunos mentores de SQM Yodo Nutrición Vegetal participaron activamente, compartiendo su experiencia y motivando a los cientos de estudiantes interesadas que asistieron a las charlas.

La segunda fase consistió en el entrenamiento de los mentores, un factor esencial para asegurar que las estudiantes recibieran el mejor apoyo posible. Este año, por primera vez, el programa incorporó tanto a mentores como a mentoras, lo que enriqueció la experiencia al ofrecer perspectivas diversas. Luego, comenzó el proceso de selección: de las más de 260 postulaciones, se eligió a 50 mujeres que estaban cursando su último año de universidad y que mostraron interés en el área de la minería.

A lo largo de esta fase, las seleccionadas participaron de talleres que las nutrieron con conocimientos necesarios para introducirse en el ámbito laboral, de las cuales fueron seleccionadas 15 estudiantes que avanzaron a la etapa final donde tuvieron la oportunidad de conectarse con un líder de la empresa para recibir mentorías personalizadas y, además, la posibilidad de realizar sus prácticas profesionales en SQM Yodo Nutrición Vegetal.

Con iniciativas como SQMentors, SQM Yodo Nutrición Vegetal reafirma su compromiso de desarrollar capacidades únicas que transformen recursos en vida y progreso. Al mismo tiempo, fortalece su rol como promotor de la inclusión y del talento femenino, contribuyendo a un futuro más equitativo y sostenible para la industria minera. Por esta razón, queremos seguir potenciando y mejorando este programa que le brinda oportunidades únicas a jóvenes talentos para su edición 2025.



**Rodrigo Jasen,**  
 vicepresidente de  
 Personas y Cultura de  
 SQM Yodo Nutrición  
 Vegetal: "busca abrir  
 espacios concretos para  
 que más mujeres se  
 incorporen al mundo  
 minero y aporten con su  
 talento e innovación".